

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan hasil penelitian maupun analisis data yang dilakukan peneliti selama observasi mengenai bahasa dan gaya komunikasi masyarakat Samin Desa Karangrowo Kecamatan Undaan Kabupaten Kudus, maka peneliti dapat menyimpulkan hasil sebagai berikut:

1. Bahasa dan gaya komunikasi masyarakat Samin Desa Karangrowo dengan sesama komunitasnya.

Masyarakat Samin Samin Desa Karangrowo Kecamatan Undaan Kabupaten Kudus dalam berkomunikasi dengan sesama komunitasnya menggunakan bahasa Samin. Sedangkan gaya komunikasi masyarakat Samin Desa Karangrowo Kecamatan Undaan Kabupaten Kudus dalam berkomunikasi dengan sesama komunitasnya adalah *The Equalitarian Style*.

Gaya komunikasi *The Equalitarian Style* sangat efektif dan tepat supaya masyarakat Samin dapat menghasilkan keputusan-keputusan yang bijak dalam komunitasnya yang mempengaruhi dengan kebijakan luar komunitasnya.

2. Bahasa dan gaya komunikasi masyarakat Samin Desa Karangrowo dengan non Samin atau luar Desa Karangrowo.

Bahasa masyarakat Samin Desa Karangrowo Kecamatan Undaan Kabupaten Kudus terhadap masyarakat non Samin adalah bahasa Jawa ngoko dan *kromoinggil*. Sedangkan gaya komunikasi yang di gunakan masyarakat Samin Desa Karangrowo Kecamatan Undaan Kabupaten Kudus terhadap masyarakat non Samin dan orang asing yaitu *The Controlling Style*.

Orang yang menggunakan gaya komunikasi ini dapat disebut komunikator satu arah atau *one-way communication*. Gaya komunikasi *The Controlling Style* bertujuan untuk menjaga adat maupun budaya masyarakat Samin dari budaya luar yang dapat mempengaruhi budaya dan adat masyarakat Samin. Gaya komunikasi ini terjadi karena watak masyarakat Samin Desa Karangrowo Kecamatan Undaan Kabupaten Kudus yang keras dan keinginan masyarakat Samin dalam memegang teguh ajaran *sedulur sikep*.

## **B. Saran-saran**

Berdasarkan hasil kesimpulan, penulis memberikan saran agar bermanfaat bagi masyarakat Samin Desa Karangrowo Kecamatan Undaan Kabupaten Kudus maupun Desa Karangrowo serta masyarakat luar Desa Karangrowo, antara lain:

1. Bagi masyarakat Desa Karangrowo dan lainnya.

Suatu *image* atau pandangan negatif terhadap masyarakat Samin perlu dihilangkan, karena mereka merupakan bagian dari pelaku budaya yang mengajarkan norma maupun etika kemanusiaan, serta persaudaraan tanpa melihat latar belakang seseorang, stratifikasi sosial, pendidikan dan ekonomi. Masyarakat Samin sangat menghargai orang lain dan mengedepankan aspek humanisme.

2. Bagi pemerintahan Kabupaten Kudus.

Kewajiban Pemerintah Kabupaten Kudus untuk mencerdaskan warganya terutama masyarakat Samin Desa Karangrowo Kecamatan Undaan Kabupaten Kudus melalui pendidikan formal maupun non formal dengan wajib belajar Sembilan tahun secara gratis.

3. Bagi peneliti-peneliti lain.

Penelitian gaya komunikasi ini sangat sederhana dari berbagai aspek, sebaiknya penelitian ini dapat dikembangkan menjadi yang lebih kompeten dan lebih komplit dari berbagai segi dan hal, sehingga peneliti-peneliti lain bisa menggali lebih dalam informasi gaya komunikasi.